

Interventionswissenschaft, praktisch angewandt in Form von Interventionsforschung, greift in soziale Systeme ein, verändert, irritiert, regt zum Nachdenken an und wirkt maßgeblich an der Selbstbewusstwerdung der beforschten sozialen Systeme mit. Interventionsforschung hat zum Ziel, in Bezug zu Handlungen und Entscheidungen im Kontext von Organisationen und Institutionen Bewusstheit herzustellen und dadurch zur Emanzipation der betroffenen Menschen beizutragen. Im Folgenden sind Beispiele von Interventionsforschung dargelegt, die zum grundsätzlichen Verständnis dieses Forschungsansatzes beitragen sollen.